
書面質詢
鄭安庭議員

關於推動智慧城市建設之書面質詢

近年來，建設智慧城市已成為全球城市發展的重要趨勢。智慧城市運用
物聯網、人工智能、雲計算、大數據等先進信息技術，優化城市管理及服
務，改善城市基礎設施，從而為廣大居民打造便利、高質量的生活，並推
動城市良性可持續發展。

為全面推動智慧城市建設和升級，國家去年和今年陸續印發《數字中國
建設整體佈局規劃》、《關於深化智慧城市發展 推進城市全域數字化轉型
的指導意見》等文件，亦為本澳智慧城市發展提供了科學可行的參考。特
區政府一直高度重視構建智慧城市，最近數年的施政方針及“二五規劃”中，
均提出智慧城市建設及“智慧+”全面升級的主要目標及任務，相關智慧化
工作亦在有序推進中，涵蓋了政務、醫療、教育、養老、旅遊等民生範疇。
但就目前本澳的智慧城市發展現況來看，尚存在一定改善空間，未能完全
順應社會發展和貼合民生需求。
有鑒於此，本人提出以下質詢：
一、智慧城市建設是一個系統化、全局化的工程，需要一套系統、詳細

的頂層設計和整體規劃。請問政府，目前“二五規劃”中對“智慧 +”的規劃
未能詳盡，是否會訂立一套更加細化的中長期發展目標和整體規劃；另外，
智慧城市建設涉及多項跨部門協調工作，請問會否設立跨部門小組協調及
統籌相關項目工作，並建立完善的監督和檢視機制，確保工作落實到位？
二、特區政府雲計算中心於19年正式投入服務，為電子政務建設提供

了高效、安全的基礎。今年1月，政府表示雲計算中心正在按計劃開展擴
建工程，請問政府，相關擴建工作進程如何，是否有具體階段計劃和時間
表；另外，本澳雲計算中心主要為政府部門的政務工作服務，請問日後是
否考慮將其拓展運用到企業營運及發展上，推動中小企業參與到智慧城市
建設中？
三、目前，政府正有序推進都市更新及六大片區活化項目，力求為各個

片區注入新活力。請問政府，會否考慮和博企、智能科技企業合作，將智
能技術應用在舊區、歷史片區的轉型和活化上，升級完善基礎設施並構
建“智慧社區”，以實現全方位建設“智慧+”？
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